



En torno a un libro y una realidad

"El exilio nos dividió el corazón"

"Miles de chilenos se han quedado prisioneros en las redes más amargas del exilio. Pero otros lograron que el destierro no los derrotara" se lee en "Mi exilio y la cocina", libro publicado por Cecilia Bachelet de Miranda que convirtiendo sus recuerdos del exilio, en fragancias y sabores felices.

Así se lee en la variada evocación del doctor Eduardo Enriquez Pintor, prolongador de la obra "propio en mi exilio", todo lo que en el futuro, podemos volver a Chile, visitar a sus familiares que nos acompañan y amigos que nos acercaron en forma tan solidaria y cariñosa. Yo sé que esa certeza en los demás sentimos que anduvimos en Chile después de casi 15 años de exilio".

Agrega el doctor Enriquez, "este, inevitablemente, será un recuerdo más de la obra que antes ha escrito querida Cecilia e incluye una magnífica receta a sus lectores que en los manjares más exquisitos que bien, si se utilizan las técnicas más sencillas, se resuelven los impredecibles o duros problemas emigrantes".

Comida con el abogada y parlamentaria Hugo Moncke Ramírez, nos hijos y nietos incluidos en el desenlace, Cecilia Bachelet Pizarro, relata a "hoy lo que sea de vida, desde la detención política de su marido, el 13 de Septiembre de 1973 hasta hoy, que se cumplen en su rancho "Los Mochuelos" del valle de Elqui, rememora sus 14 años de exilio en Méjico, "país que nos arrancó naturalmente, y que si no hubiera sido por el triunfo del NO, jamás lo habría dejado. Creando demasiadas veces mi misma memoria familiar, y mi hijo Hugo, me obligó a... a vivir cerca a mi marido, ya como divididos en dos, envío Cecilia, en tanto sus dulces ojos clavados se llenan de lágrimas.

OVALLINA

Con ascendencia materna asturiana, ovallina, hija española don Diego Fleiro y Clavijo, una hija del Nono Chico, nació en Ovalle, matriculada pronto al colegio de señora Amalia Errázuriz de la ciudad para proseguir su reñida educación en el Villa María Academy en Santiago.

¿Por qué se me permitió escribir sobre Cecilia? Explica Cecilia: "Me crié entre escritoras



"La levanda de la Chicha".
Pujante microempresa del
rancho "Los Mochuelos".

gourmet. Mi abuela nació en Argentina cocinaba comidas ricas finas y sofisticadas.

Y cuando, sumó la afición al catinado panadero francés de su abuela Mimí, "ella cocinaba exquisito. Era una fiesta cuando como invitada a la hacienda Huillín de mi esposo Adrián y Adriana, ensillaba a preparar los fideos y otras menestras de guarda invierno".

En la Olga, regalaba ollas a la cebolla de cinco años, para que desde mis juegues, así viva la cultura de cocinar, así que años después, y en tierra lejana, la sincronizo a sobreclavar la angustia y nostalgia de su país natal.

EXILIO

"Exiliados de Chile dejaron atrás las amarguras menores de prisión en la Isla División de Hugo, (en marzo), reconozcanme en el año 1973 a recoger en la tierra mexicana nuestra vida de familia. Nosotros y nuestros hijos María Cecilia, María del Pilar y Hugo Maelo".

Con sus amigos Moy de Baeza, esposo quien firmó el decreto de interior José Baeza (1973), y de Yolanda Viveros, esposa del embajador de México, en la época, conformamos con Sociedad, la "Casaín", para celebrar banquetes y anticiparlos oficiales. Se unieron al proyecto Rosario García y Mary Rante, y de ahí nació a regañadientes y motivados mi mamá las rosas, que más tarde publicaría como libro.

TRANSCURRIERON calorcitos días, los mismos en que todos chicos desbarbados, en una cadera esperaban la restauración



La providencia en definitiva ha permitido que viva crecer a su nieto, que viene desde Méjico a Elqui cautivado por la abuela, el silencio y la inmortalidad del cielo elquino.

Acumulativa. Y llegó el año 1989, con su decisiva consulta ciudadana.

"Me dijo Hugo, si ganó el NO, volvemos a Chile, si pierde, nos quedaremos para siempre en Méjico. La verdad es que me hice gustado considerar la posibilidad porque arraigado profundamente, permanecí con la coctela y luego con la modificación de ropa, para exportar a Europa".

Espiritual amigo que se presentó en la solitaria casa familiar del Elqui, donde te percibían los aires mexicanos, en libro, pintura, miniaturas y obsequios ornamentales, como los dos mechones (pequeños billos), en cerámica y otros, regalados por el Presidente Fox, cuando ocupaba el cargo de gobernador de Guanajuato", así Bachelet Cee la



Guarda profunda admiración por su sobrina Michelle, sobre todo por la forma en que alcanzó su grado profesional.

MICHELLE

"Con Michelle (candidata

"El Exilio nos dividió el corazón" [artículo]Carmen Prat Venegas.

AUTORÍA

Prat Venegas, Carmen

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El Exilio nos dividió el corazón" [artículo]Carmen Prat Venegas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)